

**A VEINTE AÑOS DEL PRIMER VOLUMEN DE  
REALIDAD, TENDENCIAS Y DESAFÍOS EN TURISMO  
- RESEÑA -**

Veinte años de existencia de la revista científica perteneciente al CONDET, denominada *Realidad, Tendencias y Desafíos en Turismo*, muestran que el trabajo conjunto de instituciones académicas y el aporte de docentes investigadores ha generado una sinergia dando como resultado un proyecto en permanente expansión y evolución, que ha trascendido los límites de nuestro país.

Quiero destacar que para mí es un gusto enorme poder efectuar algunas reflexiones sobre la situación de la revista mediante una mirada retrospectiva y destacar hechos concretos que muestran la calidad de la publicación que sustentan la misma. Al principio solo un conjunto de universidades apoyaron, sostuvieron y promovieron el CONDET y posteriormente la revista, con voluntad política y esfuerzo pero con la seguridad de que el desarrollo de estas iniciativas se podían transformar en un aporte trascendente para el desarrollo del turismo desde la academia.

La calidad de la publicación a la que hago referencia se basa en varios aspectos: en la evaluación anónima de los artículos, a la tecnología aplicada a la publicación y evaluación de los contenidos, el hecho de que no se cobra arancel para publicar evitando cualquier tipo de suspicacia, y la recepción y publicación de trabajos no solo de Argentina sino también de numerosos países como Ecuador, Cuba, México, Costa Rica, Chile y Brasil, entre otros.

Desde el año 2019, se ha tomado una decisión acertada que le otorga transparencia a la gestión de la revista y es en virtud de que los evaluadores de los artículos no deben pertenecer a la misma universidad de los investigadores que los presentan.

Desde el año 2018 la revista se publica semestralmente y en cada número se presentan siete artículos que muestran el posicionamiento alcanzado por la misma. Debemos tener en cuenta además, que desde la publicación número 1 llevada a cabo en marzo de 2000, se han publicado un total de 192 artículos.

En otro orden y en relación al posicionamiento destacado a nivel regional al que hago referencia, se ha indexado e incluido la revista en repositorios, tales como Núcleo Básico de revistas Científicas de CONICET, DOAJ (Directory of Open Access), ERIH PLUS, Latindex Catálogo 2.0, LatinRev, MIAR, REDIB y CIRET.

Finalmente, mis sinceras felicitaciones y reconocimiento -ampliando lo expresado precedentemente-, a quienes hicieron posible este proyecto académico y de investigación del turismo, docentes investigadores, autoridades de las universidades y personal administrativo de apoyo que integran el CONDET, 17 unidades académicas nacionales y 1 provincial. También a quienes actualmente llevan a cabo la gestión de la revista la que es resultado evidentemente de un esfuerzo conjunto de diversos actores, que en dos décadas han compartido objetivos con resultados que están a la vista.

**José Luis Bosch**

Profesor Consulto

Universidad Nacional del Comahue